
 

  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 
 

 

SUITE A LA SORTIE DES MONTS DU LYONNAIS, 

QUELQUES COMMENTAIRES A POSTERIORI DE L’ORGANISATEUR 
 

 

 

Quelques petites choses…  
 
 
Le groupe était assez bien attentionné à écouter 
les explications. Les infos données à l'Assemblée 
Générale de Novembre 2010 sur le thème du 
séjour ont fait que les personnes inscrites avaient 
envie de découvrir à la fois la région et aussi le 
travail des Romains. Il apparaît que parmi nos 
cyclos, nous trouvons des personnes qui seraient 
plus intéressées par les sorties à thème que par 
les sorties où l'on ne fait que rouler (sorties "KD" : 
kilomètres et dénivelé). 
 
 

 
J'ai aussi remarqué que, le dernier 
soir [soirée Quizz, NDLR], la 
documentation que j'avais 
apportée a été lue, ainsi que les 
revues Cyclotourisme et le livre de 
Jean Burdy sur les aqueducs 
romains (Mickel K a bien su 
retrouver la page où était indiqué 
le débit de l'aqueduc du Gier...) 
 
J’ai constaté également la grande 
quantité de questions posées… 
Et que sur les panneaux, on a vu 
« Laramasse » au lieu de 
Larajasse et aussi « Chronopost » 
au lieu de Chaponost. 

 

 

Fernand 
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Vécu : LES MONTS DU LYONNAIS : culture et dénivellés 

 

Fernand GERMAIN, libéré à présent de ses obligations professionnelles, s’est découvert un penchant pour l’organisation 

cyclo. Il avait bien préparé son coup : 1 an de travail. Il ne souffre pas l’à peu près, le bougre ! C’est ainsi que du 2 au 5 

Juin derniers, il a entraîné avec lui 14 membres du club (dont 5 cyclotes) dans les Monts du Lyonnais à la découverte de 

4 aqueducs romains qui alimentaient la ville de Lugdunum (Lyon), il y a 20 siècles. Petite cocasserie : il avait choisi le 

pont de l’Ascension pour nous faire visiter un aqueduc ! (Ouaf ! ) 

Fernand n’a pas failli aux (mauvaises ? ) habitudes du Groupe Cyclo Dounoux d’avoir le chic de choisir des gîtes d’accueil 

en altitude. La preuve encore cette fois où tout est dit dans le nom du village : St-Martin-en-Haut. Heureusement, une 

route réservée uniquement aux cyclistes permettait d’accéder au bourg en douceur. Au programme, 5 cols, pas 

négligeables, de 712 m à 867 m ! A force de monter et de descendre, on a fini par les découvrir, les vestiges de 

l’aqueduc du Gier ! Il y a même un cyclo qui a dit : « Fernand, il nous fait gier avec ses côtes » (Ouaf ! Ouaf ! ). 

Remarquez, nous étions informés : c’était le week-end de l’Ascension  (Ouaaaaaaaaaf ! )  

 

Après l’effort, le réconfort : l’Auberge des Aqueducs à Chaponost face à l’enfilade de 72 arches encore debout sur 550 

m : impressionnant. Le restaurant étoilé nous a servi : salade d’écrevisse (oui Monsieur ! ), filet de limande (oui, 

Madame ! ), desserts tous plus appétissants les uns que les autres. Le lendemain, autre auberge : le Serpolet avec ses 

truites sans arêtes… qui finalement se sont arrêtées dans notre estomac ( Ouaf ! Ouaf ! Glups ! … Il en restait une ! ) 

Restons dans la gastronomie : ce séjour nous a permis de découvrir la rigotte, un fromage sec de vache, spécialité locale. 

Le Lyonnais, c’est aussi le verger de la France : pommiers, poiriers, abricotiers, cassissiers, vignes et cerisiers (c’était la 

saison, oh, les belles rouges, les grosses noires, les charnues en forme de cœur). Le groupe cyclo est souvent allé à la 

rapine au bord des routes ces jours-là. Petit péché gourmand avouable ! 

 

Le beau temps était globalement là, nous avons juste essuyé un orage. Mais, vite mouillé, vite sec, comme dirait 

quelqu’un, ça fait partie de la pratique du vélo. A Larajasse, village à proximité de St Martin, où un cyclo bien inspiré a 

sorti : « Quand on arrive à Larajasse, on est tous à la ramasse », nous avons rencontré des gens originaires de GRAND , 

terre ô combien romaine elle aussi ! Comme c’est la mode du moment au club, parlons un peu dénivellations. 1
er

 jour : 

53 kms pour 950 m de dénivelé, 2
ème

 jour : 95 kms pour 1450 m de dénivelé et 3
ème

 jour : 83 kms pour 1300 m de 

dénivelé.  

 

Côté culturel, nous avons eu droit à la visite 

du musée « L’Araire » (ancêtre de la 

charrue) où nous avons appris tout sur… le 

ver à soie. Et puis, Fernand avait concocté 

un quizz sur le monde romain et sur les 

aqueducs pour tester la mémoire des cyclos 

lors de la dernière soirée passée ensemble, 

détendue et bon enfant.  

 

Sacré Fernand, il était en forme ce week-

end là. On aurait dit qu’il avait mangé du… 

Lyon !   

 

       Un participant 



23 Juillet - 7 Août 2011 : les Cyclos-Dounoux s’envoient en l’Eire 

 

Pendant une quinzaine de jours, Carole ROUSSEAU et son compère 

Denis COLIN ont emmené plus d’une vingtaine de nos cyclos pour un 

périple itinérant en Irlande. Pour en savoir plus, la Gazette a choisi 

d’interviewer deux participants, Régine et Philippe LEHNERT. 

 

Question : Votre motivation au départ et sa réalisation ? 

Réponse : Partir à vélo sans se poser les questions d’organisation, 

alliant sport et découverte. L'Irlande est un pays magnifique. De 

plus, les Irlandais sont très sympas et accueillants. 15 jours en 

Irlande = dépaysement total où l'on voit la vie en vert. Cette escapade nous a mis l'eau à la 

bouche et donné l'envie d'y retourner un jour. 

Question : L’ambiance de ce périple ? 

Réponse : Le groupe était très sympa à l'image du club de Dounoux. Les personnes qui s'inscrivent viennent faire du 

vélo et partager des moments de convivialité, et cette convivialité c'est chacun de nous qui la faisons. Cette année 

nous avons fait trois sorties (NDLR : Lyonnais, Jura et Irlande). Chacune avait une ambiance propre à son 

organisateur et chacune avait son charme. Noter la cohésion du groupe : personne ne s'est perdu. Pour Régine qui 

avait peur de ne pas être au niveau, aucun nuage n'est venu perturber son séjour. 

Question : L’animation ? 

Réponse : Denis et Claire sont des jeunes super. Talents d'organisateurs, gentillesse, savoir-faire et de plus ils 

parlent anglais ! Le jeu du quizz a montré leur sens minutieux de l'observation. Ils ont été remarquables, toujours à 

l'écoute de l'un ou de l'autre. On reconnaît la marque du club, ils ont été à bonne école. 

Question : Quels sont les problèmes qu’une telle aventure a pu poser ? 

Réponse : Il y a bien sûr eu des petits couacs : décollage retardé, recherche de routes pas évidente, difficultés de 

transport des vélos, confort parfois inégal. Tous ces petits pépins se sont réglés sans énervement avec tact et 

diplomatie. Cerise sur le gâteau : on rentre du séjour et le club nous redonne de l'argent : maîtrise parfaite du 

budget ! 

Question : Quelques mots sur le maillot spécifique conçu aux couleurs de l’Irlande ?  

Réponse : Dommage que nous ne l’ayons eu que le dernier jour. Ce maillot est la mémoire du groupe et nous 

rappellera des images, des clichés, des situations vécues… Un bon souvenir. 

Question : Un commentaire final ? 

Réponse : Le niveau de l'organisation des sorties au club de Dounoux n'est plus à démontrer. Demain nous 

repartirons les yeux fermés. Tout a été à la hauteur de nos souhaits. 

 

Nos excuses à Régine et 

Philippe pour avoir un peu 

« raccourci » certaines 

réponses, et surtout merci 

d’avoir bien voulu répondre à 

la sollicitation de notre 

Gazette. 

 

                                                  



 

 

 

 

CODEP : disparition brutale de Jean-Pierre LEBEDEL des « Amis de Vélocio » 

 

Jean-Pierre LEBEDEL, figure bien connue du cyclotourisme vosgien et lorrain, nous a quittés 

brutalement le 4 juillet dernier.  

Longtemps président des « Amis de Vélocio », le club cyclotouriste d’EPINAL, il occupait à 

présent avec la rigueur exemplaire qu’on lui connaît le poste de trésorier de la Ligue de 

Lorraine de la FFCT. C’est donc lui qui a tenu les finances de la Semaine Fédérale organisée 

à VERDUN en Août 2010, un budget de plus de 1 million d’euros. Il s’était acquitté de cette 

tâche avec une incontestable maestria, et ce n’est malheureusement pas lui qui en présentera 

les résultats définitifs lors de la prochaine AG de la Ligue. 

En cyclotouriste confirmé, il avait entrepris en Juin 1992 le Tour de France Cyclotouriste (4800 km à couvrir en 30 jours 

maxi avec deux pointages obligés quotidiens) muni de 14 kg de bagages. Il s’était finalement acquitté de l’épreuve en 25 

jours, ce qui lui avait valu la médaille de la Ville d’EPINAL.  

Sa discrétion, sa gentillesse, l’attention qu’il portait à chacun, manqueront cruellement à toux ceux qui l’ont connu. Salut 

Jean-Pierre.  

                                                                                                                                                       JLS  

 

 

Ce numéro 34 de notre Gazette a été réalisé un peu dans l’urgence. Francis RICHARD nous 

a communiqué un intéressant tableau faisant apparaître l’origine géographique des cyclos de 

Dounoux. Malheureusement, il n’a a pas été possible pour l’instant de le réduire et de 

l’insérer dans l’environnement qu’il mérite. Ce sera pour la prochaine fois. 

 

Quant au trombinoscope, inutile d’être rassuré, ce n’est que partie remise. Votre tour 

viendra. 

 

Dans cette attente, la Gazette vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année. Rendez-

vous le Vendredi 20 Janvier 2012 pour notre galette traditionnelle, juste après l’élection 

de notre Président par le Comité mis en place au cours de notre Assemblée Générale du 13 

Novembre 2011. 

 

A bientôt. 

La Gazette 


